

Neuigkeiten von der AAVSO

Thorsten Lange und Dietmar Bannuscher

Datenbank der BAAVSS in die AAVSO integriert

Wie Roger Pickard im Forum der britischen BAA mitteilte, wurde ihre Einzelbeobachtungsdatenbank mit mehr als 2,5 Millionen Schätzungen an Veränderlichen Sternen aus einem Zeitraum von 150 Jahren in die Datenbank der AAVSO integriert. Anfang Dezember waren bereits etwa 80% der Daten übernommen, der Rest wird in den nächsten Monaten folgen.

Hintergrund der Aktion ist der einfachere Zugriff auf die Daten und die Bereitstellung für internationale Astronomen. Außerdem soll der Beitrag der britischen Beobachter zur astronomischen Forschung dadurch erhöht werden.

Direktorenwechsel bei der AAVSO

Zum 1. Februar 2015 wechselte bei der AAVSO der Direktor. Nach 10 Jahren Amtszeit übergibt Dr. Arne Henden an Fr. Dr. Stella Kafka (Astronomie, Physik, Geophysik). Unter Arne Hendens Amtszeit zog die AAVSO in ein neues Domizil, eröffnete eine neue und mit vielen zusätzlichen Funktionen ausgestattete Website und reorganisierte die Datenbank. Zusätzlich wurden die AAVSO-Karten durch präzise Photometrie noch genauer (APASS). Arne Henden war Gast auf der BAV-Tagung in Potsdam 2008 und liest im BAV-Forum mit.